

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma Domingo 7 de Junio de 1894.

NUM. 68.

Sección Insular

Por fin ayer vimos se emprendía nuevamente el derribo de la casa ruinosa, sita en la plaza del Aceite, esquina á la calle de Vallori.

Ahora lo que debe procurarse es, que las tareas reanudadas ayer no sufran, como hasta aquí ha venido sucediendo, interrupciones y demoras, que perjudican notablemente el ornato público en aquel frecuentado sitio.

La guardia municipal montada detuvo anteayer en las inmediaciones del *Coll d'en Rabassa* á un joven, por creerle autor del hurto de seis pesetas, perpetrado en la misma casa en que servía en clase de doméstico.

Un carrito que anteayer bajaba á la ciudad al trote largo, dió en las inmediaciones de Porto-pí un vuelco estupendo, resultando del percance márcados en la cara del conductor algunos rasguños, afortunadamente sin importancia.

En la carretera que de la villa de Campos conduce á los afamados Baños de San Juan, el día 3 por la mañana encontró la Guardia civil un hombre moribundo, destrozada la cabeza por cuatro graves contusiones y otra no menos peligrosa en la mano derecha, causadas todas, al parecer, con una hacha.

Dada cuenta del hecho al Juzgado, y practicadas las debidas averiguaciones, se procedió el día 4 por la mañana á la captura de un sujeto, en quien recaen fundadas sospechas de que sea el autor de tan bárbaro atentado.

Los caballitos del *Tío Vivo*, montados desde ayer en el Huerto del Rey, es probable sean nuevamente el encanto de los chiquillos.

Accediendo á una súplica que se nos dirige, hacemos público que en el camino que va desde Inca á la alquería de *Rawa*, se extravió días pasados una maleta conteniendo exclusivamente algunas ropas y varias prendas de vestir.

Puede entregársela la persona que la hubiese encontrado á D. Juan Bordoy, plaza del Carmen, 67, ó en la villa de Sineu al Jefe de la estación del ferro-carril.

El hallazgo será gratificado.

En el número 2 de el *Boletín de la Suscripción Nacional* que se publica en el Puerto de Santa María, para la construcción de un submarino Peral, leemos lo siguiente:

«Por conducto de D. Antonio Martínez Pinillos, ha recibido D. Isaac Peral un magnífico regalo, consistente en una placa de plata, oro y esmalte, que le regalan sus numerosos admiradores de Palma de Mallorca.»

En el Centro de la Placa está grabado el plano de la Isla de Mallorca y en él la siguiente inscripción.

«Al Ilustre Isaac Peral»
Con motivo de su submarino le dedican este recuerdo, los admiradores que tiene en esta Isla.

Palma 10 de Junio de 1890.»

En la parte superior está el escudo de

la Isla y en la inferior la bandera de Palma.

Ramos de laurel forman los lados de la placa, que es un acabado trabajo de valor y gran mérito.

El sábio Noherlesoom anuncia en su *Boletín* que en la primera quincena de junio el tiempo será inseguro, por la abundancia de cambios atmosféricos, aunque no tendrán escepcional importancia. Consecuencia de esto será la poca firmeza de la temperatura, que no se decidirá resueltamente en alza, antes al contrario, sufrirá algunos bruscos retrocesos en los días 4 y 8. En términos generales, puede decirse que no se conocerá mucho que es la primera del estío esta quincena.

Tendremos en España, el martes, 2, una zona lluviosa, que se extenderá desde las costas de Galicia, á lo largo de la región septentrional.

Por este motivo dominará el NE., bajando la temperatura. La zona de las lluvias comprenderá en nuestra península las vertientes de la cordillera pirenaica y la región del NE.

Desde el 5 subirá rápidamente la temperatura, conservándose alta y superior á la normal en los siguientes días 6 y 7, para bajar, con rapidez también; el 8, á consecuencia del cambio atmosférico más importante de esta quincena, en nuestra península.

Nuestra península estará completamente bajo la influencia de este cambio atmosférico, que tendrá para nosotros su base en las regiones vecinas del Mediterráneo, produciendo temporal en este mar, baja brusca de la temperatura, originada por la influencia de los vientos de entre NE. y SE., lluvias y tormentas, que se extenderán desde las costas mediterráneas al centro.

Desde el jueves 11 cambiará el viento al O., á consecuencia de una depresión que avanzará por el Atlántico y que llegará al golfo de Gascuña el viernes 12. No será de gran intensidad y su influencia en nuestra Península se limitará principalmente á las regiones del NO., y septentrional.

Más importantes serán las depresiones oceánicas, que llegarán á Europa en los días 14 y 15. La del domingo 14 tendrá su centro en el mar del Norte y Canal de la Mancha, extendiendo su acción á nuestra Península, principalmente á la región septentrional.

Uno de los días más lluviosos de esta quincena será el lunes 15, por la acción directa en nuestras latitudes de una depresión oceánica. Producirá lluvias bastante generales, aunque no muy intensas, y algunas tormentas; con vientos de entre SO. y NO.

Resúmen: Días lluviosos, el 8 y el 15. De más baja temperatura el 8 y el 9. De mayor calor, 5, 6, 11 y 13. De vientos de los cuadrantes 1.º y 2.º, 4, 8, 9 y 10.

Día vário é impropio de la estación veraniega en que vivimos, resultó el de ayer, tupido toldo de nubes nos ocultó durante casi todo el día la esplendorosa luz de los rayos solares; violentas ráfagas de viento nos importunaron lindamente; y por último, al anochecer, las esca-

sas gotas de una llovizna casi imperceptible descendieron sobre los accidentados pavimentos de nuestras calles.

Hubo de todo, como en botica.

En la proxima semana se nos dice inaugurará sus trabajos la comisión mixta, encargada recientemente de practicar las diligencias necesarias para dotar á la cárcel de este partido de una enfermería, que reúna cuantas condiciones sean menester para la debida asistencia de los presos enfermos.

Sabemos, tambien, que no se harán esperar los trabajos que sea menester practicar, para la inmediata instalación en el predio de *Tirador* un vivero de cepas americanas.

A las siete de la tarde fué conducido ayer á la mansión de los muertos el cadáver de D. Juan Antonio Fuster, siendo numeroso y lucido el cortejo que acompañó al cementerio los mortales restos del que fué en vida patricio ilustre, y constante protector de los intereses de esta isla.

Descanse en paz.

Esta tarde podrán los aficionados á las emociones fuertes saciar sus apetitos asistiendo á la Plaza de Toros, en donde una cuadrilla de aficionados lucirá sus notorias habilidades.

En la mañana de ayer un perro que cabalgaba en un carro cayóse al suelo con tan mala fortuna, que cogido por una de las ruedas, murió casi instantáneamente á consecuencia de las heridas recibidas.

Ocurrió el hecho en la calle del Conquistador, frente al Teatro-Circo.

Varios amigos nuestros quejábanse anoche de la inusitada frecuencia con que levantan sus cuartos traseros algunas de las caballerías de los coches *ripert*, hechos, que por lo visto, resultan ser muy poco del agrado de las personas que favorecen con su pasaje los intereses de la Compañía Mallorquina de Omnibus.

De esperar es que estudie esta las causas del mal que lamentamos, para una vez conocido poner inmediato remedio.

En la calle de la Cordelería, y sitio, frente á la de la Galera, es tal la confusión que diariamente se produce por la excesiva aglomeración de carros y diligencias, que no será extraño ocurra cualquier día algun desagradable suceso.

Nosotros dudamos que puedan los conductores de aquellos vehículos obstruir, como lo hacen, el libre tránsito de la vía pública, como dudamos, también, pueda compaginarse debidamente la desmedida tolerancia de la autoridad con la necesaria seguridad del transeunte.

A las seis de la tarde de ayer levó anclas el vapor *Conde Wifredo*, tomando rumbo para la Habana y escalas.

Por la mañana á las siete ganó ayer fondeadero, procedente de

Barcelona, el vapor *Unión*, con la correspondencia pública y 50 pasajeros, entre ellos nuestro paisano el eminente pintor don Francisco Maura.

Por la tarde á las cinco fondeó en el muelle un hermoso buque de vapor, perteneciente á la matrícula italiana.

Ayer á las once de la mañana le fueron administrados los últimos Sacramentos al anciano juriscónsulto D. José María March.

A la hora en que escribimos sigue en estado desesperado.

Deseamos al enfermo un pronto restablecimiento.

El lunes celebrará sesión la Excelentísima Diputación Provincial, al objeto de examinar las reclamaciones formuladas contra la capacidad legal de algunos de los concejales últimamente elegidos.

Por el cabo Antonio Paules Porcel y tres carabineros más pertenecientes á la Rondá de Inca, se verificó en el día de ayer, la aprehensión de 20 bultos de tabaco de contrabando, en el sitio denominado *El Cuartel*, en las playas de Santa Margarita.

Anoche se reunió en el despacho del señor Gobernador civil la Junta provincial de defensa contra la filoxera, de cuya reunión daremos mañana detallada cuenta á nuestros lectores.

Dos lindas mariposas que vagaban anoche, no de flor en flor, sino de calle en calle, y que con sus nocturnos escarceos ofendían el pudor público, fueron detenidas por los agentes de la vigilancia y conducidas á Capuchinos, donde por espacio de veinte y cuatro horas han podido admirar las bellezas artísticas que contiene el *suntuoso* edificio municipal.

Cara pagó ayer al anochecer su travesura un muchacho empeñado, al parecer, en lucir, desde lo alto de uno de los árboles del huerto *d'en Moranta*, sus habilidades acrobáticas, desde cuya altura se cayó, produciéndose algunas contusiones, algunas de ellas de consideración.

Un agente de policía acompañó el lesionado á su domicilio, en donde se produjo una lamentable escena, con motivo de la alarma que el hecho causó en el ánimo del atolondrado mancebo.

Somos del parecer de algunos de nuestros compañeros en la prensa, sobre la estatua de Jaime Ferrer que se ostenta encima de la fuente de la plaza de Atarazanas.

Con la nueva transformación dada á dicha plaza la tal figura no completa el conjunto.

Estos últimos días se ha pintado la chimenea al cañonero *Vulcano*.

Hoy á las nueve de la noche, celebrará el Ateneo Balear una conferencia pública, en la que disertará el socio D. Benito Pons.

